

Vicecanciller sudafricano considera especiales los vínculos con Cuba



por Ilsa Rodríguez Santana

El viceministro de Relaciones Exteriores y Cooperación de Sudáfrica, Luwellyn Landers, expresó que las relaciones con Cuba son especiales porque "ellos hicieron el sacrificio mayor al dar su sangre para que Sudáfrica disfrute hoy la democracia".

En entrevista concedida a Prensa Latina en la sede de la cancillería local, un gigantesco edificio que lleva el nombre de OR Tambo, Landers abordó la marcha de las relaciones Sudáfrica-Cuba en vísperas de la reunión bilateral que se celebrará próximamente en La Habana.

El nombre que lleva este edificio, Oliver Reginald Tambo, es en memoria de uno de los principales luchadores por la independencia de este país, a quien este año le rinden tributo en ocasión de su centenario.

'Mi visita a Cuba en esta ocasión es muy significativa porque coincide con las conmemoraciones por el 50 aniversario de la trágica muerte de Ernesto Che Guevara.

'Aprovecharemos la estancia para visitar el monumento erigido en su honor en Santa Clara y también recorrer áreas de la provincia de Villa Clara que fueron severamente afectadas por el huracán Irma', expresó.

Sobre la cooperación entre estos países, que se refleja en los sectores de Salud Pública, Construcción, Recursos Hidráulicos, Militar y recientemente en Educación, Landers opinó que esa colaboración puede ser mejor, pero existen 'desafíos mayoritariamente en Sudáfrica'.

Al respecto comentó que será necesario discutir con los departamentos gubernamentales de esta nación 'porque considero que esta cooperación se puede expandir más'.

El viceministro apuntó que en el encuentro regular en la capital cubana se pasará revista a aspectos de esa cooperación, tales como la estadía en Cuba de estudiantes sudafricanos, la asistencia de médicos cubanos en este Estado y solucionar cualquier dificultad que exista.

Además, Landers dijo que informará a la parte cubana acerca de la situación política en Sudáfrica, del panorama en esta región del mundo en momentos en que su país preside la Comunidad de Desarrollo de África Austral, y las labores que lleva a cabo el Brics, una asociación de las cinco principales economías emergentes del mundo (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

En cuanto a la posibilidad de conseguir un intercambio comercial entre ambos estados, el vicescanciller explicó que el obstáculo fundamental de ese vínculo tanto con Cuba como con otros países caribeños y latinoamericanos está en la distancia, que encarece cualquier transacción.

Recordó que el número de vuelos entre África y Latinoamérica y el Caribe es escaso y el acceso a esa región del mundo es a través de Europa o Estados Unidos. Incluso si las mercancías fuesen enviadas por mar el costo es muy elevado, agregó.

El diplomático comentó asimismo que Sudáfrica ha cerrado embajadas en algunos países latinoamericanos como Uruguay y Argentina, no por falta de deseo sino de recursos financieros.

Estos son algunos asuntos que obstaculizan el desarrollo del comercio con Cuba, pero estoy de acuerdo en que en algún momento los gobiernos de Pretoria y La Habana tendrán que sentarse a analizar el tema porque ¿cómo podemos extender las excelentes relaciones bilaterales si no se incluye el comercio?, preguntó.

Referente a la próxima votación en la Asamblea General de las Naciones Unidas de una resolución en contra del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra ese país caribeño desde 1960, Landers subrayó que 'Sudáfrica está comprometida con Cuba y no cambiaremos nuestra posición, seguiremos condenando el bloqueo'.

Estamos deseosos de ir a Cuba, con la que tenemos un vínculo especial que he tratado de hacer comprender a otros países caribeños y latinoamericanos. 'Los cubanos hicieron el mayor sacrificio, dieron sus vidas, su sangre para que Sudáfrica disfrute hoy su democracia'.

'Por esta razón Cuba será siempre la primera', aseveró luego de señalar que estos vínculos tienen mucho futuro.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/143574-vicecanciller-sudafricano-considera-especiales-los-vinculos-con-cuba>



Radio Habana Cuba